

**DISCOURS DU MAIRE – VŒUX A LA POPULATION
20 JANVIER 2024**

**Monsieur Le Député, M. Alexis IZARD, mon cher Alexis,
Madame la Sénatrice, Mme Laure DARCOS, ma chère Laure,
Monsieur le Vice-Président du Conseil Départemental de
l'Essonne, M. Alexandre TOUZET, mon cher Alexandre,
Madame et Messieurs les élus des communes voisines,
Mesdames et Messieurs les élus du Conseil municipal, et du
Conseil des enfants,
Mesdames, Messieurs les membres des corps constitués,
Mesdames et Messieurs, chers germinois, chers amis.**

**Tout d'abord un grand merci et un grand bravo à Madame
Isabelle VANDEL pour son intermède musical de talent.**

**La musique adoucit les mœurs ! et c'est toujours un grand
plaisir de donner à entendre ou à voir les professeurs
talentueux de notre conservatoire communautaire de
musique et de danse situé aux Prés du Roy.**

**C'est toujours un plaisir d'accueillir d'applaudir une amie,
merci et bravo Isabelle.**

Le discours concernant la sympathique cérémonie des vœux du Maire qui nous rassemble, est un exercice plaisant mais difficile.

Plaisant parce que j'ai toujours à cœur de retrouver les germinois et mettre en avant nos réalisations.

Difficile car malgré les vicissitudes dans lesquelles se meut notre monde, il ne faut surtout pas tomber dans la sinistrose mais entraîner le groupe en faisant preuve d'optimisme, en continuant de faire confiance à la nature humaine pour laisser à nos enfants un monde meilleur. Mais mon discours ne peut pas passer sous silence des faits tragiques que nous avons vécus.

2023 a été l'année la plus chaude de notre histoire, du moins depuis qu'existent les relevés météorologiques. Et malgré cela, en raison du même dérèglement climatique qui a provoqué cette sécheresse exceptionnelle, la fin de l'année a vu de nombreux de nos départements touchés par de terribles et longues inondations. J'ai une pensée émue pour ces sinistrés.

D'autres pays du monde ont eu à souffrir de tremblements de terre meurtriers. Notre planète souffre et le fait savoir !

Notre chère Europe connaît, depuis maintenant plus de 2 ans, la guerre qui oppose l'Ukraine à la Russie.

Ailleurs dans le monde, de nouveaux conflits ou de nouvelles tensions apparaissent : guerre au proche Orient, tensions extrêmes entre la Corée du Nord et ses voisins, ainsi qu'entre la Chine et Taïwan.

Le précaire équilibre mondial est de plus en plus fragilisé, comme si l'être humain ne pouvait vivre sans se faire la guerre, sans mettre en péril l'avenir de notre humanité.

Et 2024 pourrait ne pas être meilleure avec l'élection à la Présidence Américaine prévue pour la fin de l'année, élection pour laquelle les observateurs avertis pronostiquent un retour possible du Président Donald Trump.

Que se passera-t-il si, comme on le craint, l'une de ses premières décisions était d'arrêter l'aide militaire à l'Ukraine ?

L'Europe serait-elle en mesure de prendre le relais ? En avons-nous la volonté et la force ? Pas si sûr.

Bien sûr que tout le monde aspire à voir enfin la fin de ce conflit, mais est-on prêt à avoir une paix à n'importe quel prix ? Et cette paix précaire résisterait-elle dans le temps ?

Et après, quel avenir ? Bien des scénarios sont envisageables, mais tellement vertigineux que tous nos dirigeants européens préfèrent se réfugier dans le déni et l'attentisme. Et ce n'est pas parce qu'il y aura les élections au parlement européen en juin prochain.

Chez nous, en France, l'inflation peine à être maîtrisée, la dette publique dépasse les 3 000 milliards d'euros, le chômage semble reparti à la hausse, et le marché immobilier est dans une situation critique, presque à l'arrêt (privant au passage la commune de 320 000 € de recettes en 2023 et le département de 82 millions d'euros au titre des droit de mutation perçus par ces collectivités).

Nous avons eu à souffrir fin juin d'émeutes urbaines y compris chez nous dont les traces sont encore visibles.

Pendant ce temps, la vie politique nationale est engluée dans des jeux de posture politicienne et des dépôts de motion de censure au milieu de débats politiques atterrants.

Alors que ces vents tempêteux secouent notre monde et notre pays, soyons fiers d'accueillir en 2024 les jeux olympiques et paralympiques. Profitons-en pour montrer notre savoir-faire et l'accueil dont nous sommes capables dans notre beau pays. Faisons de ces jeux une réussite grâce à notre mobilisation générale.

Retrouvons joie et optimisme grâce à cet évènement mondial.

Que sa réussite nous rende à nouveau fiers : fiers de nous, fiers de notre beau pays, fiers de nos athlètes, fiers de notre réussite collective, fiers de notre démocratie vivante.

A notre niveau, il est rassurant de constater que les élus municipaux, les Maires en particulier, restent les élus préférés des Français.

C'est vrai que ce sont les principaux élus au plus près de chacun, au plus près des difficultés du quotidien de chacun puisqu'eux-mêmes partagent ce quotidien qu'ils essaient d'améliorer.

Les Maires sont les tenants de la République de proximité, des tenants du mieux vivre ensemble dans une société de plus en plus fracturée, polarisée.

Dans une période où nous manquons de perspectives réjouissantes, il nous faut faire assaut d'optimisme, mettre en avant nos petites réussites, notre volonté de rassembler. Oui, partager nos réussites !

Ainsi, le 3 décembre dernier, notre petit marché de Noël a su accueillir plus de 2 000 personnes. Une journée particulièrement réussie et rapprochant ainsi nos différents quartiers.

Trois jours après, le 12 décembre, nous signions un Contrat d'Aménagement Régional d'1 million d'Euros de subventions avec la Région Ile de France.

Le chèque concerne le projet d'extension / réhabilitation de l'école Joliot Curie qui s'étalera sur deux années, et le projet de rénovation de la mairie qui s'étale sur 3 exercices budgétaires.

C'est avec le concours de nos partenaires (Etat, Région et Département) que nous pouvons mener à bien des projets d'envergure sans mettre à mal nos finances municipales déjà fortement mobilisées.

Notre budget municipal, comme nous nous y étions engagés avec mes collègues élus et avec nos services municipaux, est maîtrisé, sans hausse des impôts, en suivant les deux règles intangibles en matière de gestion de l'argent public : la prudence dans la prévision et la rigueur dans l'exécution. Voilà pour la gestion en bon père de famille ! N'en déplaise à certains !

La qualité de l'accueil de nos germinois et la recherche d'efficacité, énergétique notamment, guident les actions de la municipalité, tout en améliorant notre cadre de vie.

Tout comme la révision de notre Plan Local d'Urbanisme qui s'achèvera cette année.

De réunions de groupes de travail en réunions publiques, nous aurons pu expliquer comment nous allons permettre la densification douce du tissu urbain germinois tout en conservant la qualité de notre cadre de vie et en limitant l'étalement urbain.

Une autre satisfaction, et pas des moindres : notre entrée avec le quartier du Pré-Barallon / Pré aux Canes dans le dispositif « Politique de la ville ».

C'est une reconnaissance attendue que nous n'avons obtenue des services de l'Etat qu'à l'issue de nombreuses sollicitations, dossiers, courriers, et rendue possible par l'écoute bienveillante de notre Préfet Délégué pour l'Egalité de Chances ainsi qu'aux portes qui nous ont été ouvertes grâce à deux de nos parlementaires que je tiens à remercier ici publiquement : Madame la Sénatrice Laure DARCOS et Monsieur Le Député Alexis IZARD. Merci de votre confiance, de votre écoute, merci de votre aide précieuse.

Cette entrée en Quartier Prioritaire de la Politique de la Ville (QPV) va nous permettre d'améliorer la vie dans ces quartiers avec plus de participation des services de l'Etat mais également avec l'aboutissement de projets portés par des associations de proximité et financés par les crédits dédiés de la Politique de la ville.

Cette reconnaissance nationale nous a valu de participer à la matinale de France Inter le 4 janvier ; nous avons ainsi pu faire connaître et entendre nos propositions pour notre belle commune à travers la 1^{ère} radio de service public de France.

Vous le voyez, loin des joutes politiques stériles, notre belle commune continue d'aller de l'avant, avec des avancées notables mais sans bouleversement majeurs, en restant à votre écoute et au plus près de vos préoccupations quotidiennes.

Ainsi, qu'il me soit permis ce soir de remercier nos industriels, commerçants, artisans, professions libérales qui participent à notre essor et à notre bien-être.

Ce soir, un remerciement particulier à notre pharmacienne Madame Rachida MELINE de la Pharmacie de l'Orge qui a réussi à faire venir sur notre commune cinq généralistes ainsi qu'un cardiologue et un laboratoire d'analyses

médicales (même si le trottoir sur lequel s'est installé ce laboratoire est sur la commune de la Norville !).

C'est grâce à des investisseurs comme cette pharmacienne, dont la commune a facilité l'installation et l'agrandissement, que nous pouvons continuer à nous faire soigner au milieu de si grands déserts médicaux qui nous entourent !

Merci également à nos services de Police, au Commissaire LUCAS, au Lieutenant LECOUSTEY, merci à nos pompiers commandés par le capitaine MERCIER ; merci à nos Directeurs d'écoles et enseignants.

Merci enfin à tous nos collaborateurs municipaux qui ont souvent un travail répétitif et ingrat, ceux qui vous accueillent et reçoivent les premiers vos doléances ou critiques mais qui par leur professionnalisme, sont la fierté du service public de proximité, dont nous fêtons les 40 ans du statut de la fonction publique territoriale.

Un grand merci à leur Directeur Général des Services, M. Rémy SEMON, dont la tâche n'est pas toujours facile mais que je suis très fier et très heureux d'avoir à mes côtés, dans les bons comme dans les moments difficiles.

J'ai également ce soir une pensée particulière et émue pour nos amis de la commune portugaise de CASTELO DO NEIVA, et son Maire, Monsieur TORRES, avec lesquels nous sommes jumelés depuis 2023.

Je tiens à remercier M. Eric MASSON et son équipe de la cuisine centrale qui nous ont, comme d'habitude, composé le buffet qui nous attend à l'issue de ces vœux.

Il y a, cette année, une nouveauté.

Comme on ne veut pas vous mettre en danger en repartant ce soir, on a supprimé tout alcool.

Un « cocktail de l'Ours » a été spécialement créé par M. MASSON, clin d'œil appuyé à l'ours de Corbinien qui orne le blason communal.

Corbinien était l'ermite qui vivait à Saint Germain au 8ème siècle et qui avait été envoyé par le pape évangéliser la Bavière. En 2024, nous fêtons les 1 300 ans de l'arrivée de notre saint en terre bavaroise.

Cet ours, selon la légende, accompagnait Corbinien en lieu et place de son cheval ou de son âne que l'ours avait tué lors de la traversée des Alpes, c'est donc en référence à cet ours que le cocktail de ce soir a vu le jour.

A vous tous qui êtes présents ce soir,

Je souhaite une bonne et heureuse année ainsi qu'aux 11 389 habitants de la commune.

Prenez soin de vous et de vos proches.

Que 2024 soit plus humaine et plus fraternelle.

Bonne et heureuse année à tous !

Vive la République ! Vive la France ! Vive la Paix !